

Designan a sustituto de Ortiz Pinchetti en la fiscalía electoral

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA

Facundo Santillán Julián fue designado nuevo titular de la fiscalía especializada en materia de delitos electorales (Fisel), luego de que en agosto del año pasado falleció José Agustín Ortiz Pinchetti.

Uno de los primeros retos para esta área de la Fiscalía General de la República (FGR) será el desahogo de las denuncias que se presenten en relación con la elección de cargos para el Poder Judicial de la Federación (PJF), que se realizará el próximo 1º de junio, señalaron funcionarios ministeriales.

Santillán Julián fue asesor de la presidencia del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJ-CDMX), y también se desempeñó como coordinador B en la coordinación general de investigación estratégica de la Fiscalía capitalina.

Según el gobierno federal, el nuevo titular de la Fisel laboró en la Secretaría de Gobernación como director general del área de adscripción, unidad de apoyo al sistema de justicia de la Secretaría de Gobernación del 10 de enero al 30 de septiembre de 2024.

Se desempeñó como titular de la unidad de política policial, penitenciaria y seguridad privada de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del 11 de enero de 2022 hasta 2024.

Posee una maestría en derecho que cursó en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y fue docente en la escuela de de-

recho de la Universidad del Pedregal y en la Universidad del Valle de México. En 2006 trabajó en la entonces Procuraduría General de la República (hoy FGR), como asesor en la oficialía mayor; en la fiscalía capitalina laboró 10 años, de 1984 a 1994 como subjefe de la unidad especializada de averiguaciones previas.

Lo nombra Gertz Manero

El artículo 19, fracción VIII, de la Ley de la Fiscalía General de la República faculta a Alejandro Gertz Manero, titular de la Fiscalía General de la República (FGR), para designar a los titulares de las distintas fiscalías.

Según fuentes ministeriales, la designación de Santillán Julián se mantiene con sigilo, ante la posibilidad de que en el Senado pudiera generarse alguna controversia, aunque la ley no obliga a Gertz Manero a que los legisladores otorguen la ratificación.

Santillán Julián es considerado un hombre cercano a la consejera jurídica del Poder Ejecutivo, Ernestina Godoy, y de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. La titularidad de la Fisel estuvo a cargo de Ortiz Pinchetti desde 2019 hasta agosto del año pasado, cuando falleció quien era considerado por Andrés Manuel López Obrador “un auténtico demócrata”, de quien recordó en un mensaje difundido en X (antes Twitter): “Caminamos mucho tiempo juntos y seremos amigos y compañeros hasta siempre”.